Metz, le 16 Avril 2024



Journée de la Moselle : profitez gratuitement des sites Passionnément Moselle !

Comme chaque année, le Département de la Moselle vous invite à découvrir ou redécouvrir gratuitement les sites Passionnément Moselle à l'occasion de la « Journée de la Moselle ». Rendez-vous le jeudi 9 mai pour profiter d'une journée exceptionnelle au cœur du patrimoine mosellan, un moment à ne pas manquer pour visiter des musées, déambuler dans des milieux naturels ou encore parmi des vestiges archéologiques et autres monuments historiques.

Au programme:



Château de Malbrouk à Manderen-Ritzing Pas de réservation nécessaire

Unique château du XV^e siècle intégralement conservé à découvrir avec des amis ou pendant une sortie en famille! C'est le moment idéal pour effectuer un circuit complet et ainsi découvrir les quatre tours d'angle: la Tour de la Lanterne, la Tour de la Sorcière, la Tour du Rocher Chauve et la Tour des Dames reliées entre elles par des courtines. Une plongée au cœur de ce lieu historique mythique pour passer un moment merveilleux autour des animations proposées exceptionnellement en ce jour férié.

- Nouveauté : une expérience immersive depuis la salle du Four à découvrir pour mieux comprendre l'histoire du Château de Malbrouck !
- Une structure gonflable pour le plaisir des enfants ;
- Des ateliers manuels axés sur les Jeux Olympiques ;
- Des baby-foot seront à disposition du public l'après-midi;
- Animations proposées en lien avec la permaculture ;
- Marché de producteurs.





Le Domaine de Lindre à Lindre-Basse

Le Domaine de Lindre, véritable havre de paix pour les randonneurs ou les amateurs de promenades, est un Espace naturel Sensible (ENS) de près de 1000 hectares composé d'étangs piscicoles, de prairies et de forêts. Réputé mondialement pour sa faune et sa flore exceptionnelles, il est le lieu idéal pour prendre l'air et observer des espèces animales emblématiques comme le Balbuzard pécheur ou la cigogne blanche. Chaussez vos meilleures baskets et partez à l'aventure!

Exposition les records de la nature : Des merveilles naturelles, la Terre n'en manque pas !
 La nature accomplit des performances surprenantes. Quel animal saute le plus haut ? Est le plus rapide ? Découvrez de manière ludique et dans un cadre d'exception, les records de la nature.



Le Musée du Sel à Marsal

Labellisé « Musée de France », le Musée du Sel à Marsal traite de l'histoire de l'or blanc à travers les techniques d'exploitation utilisées préhistoire jusqu'à nos jours. Un lieu à ne surtout pas manquer lors d'un passage dans la célèbre ville fortifiée par Vauban qui a éveillé les convoitises des ducs de Lorraine, des Evêques de Metz, et des rois de France. Les richesses du musée sont diverses et se de vestiges archéologiques, composent témoignages de la vie quotidienne des Celtes. Au programme de cette journée :

- Marché de producteurs ;
- Exposition « Attention, prêts, ramez ! L'aviron dans tous ses états » : Une exposition autour de l'aviron en lien avec la Fédération départementale d'Aviron de la Moselle afin de mettre en lumière l'histoire de ce sport olympique depuis la création des Jeux Olympiques modernes en 1896 au travers de l'histoire, du sport et des arts. Cette exposition propose une immersion dans les collections du Musée d'objets anciens et contemporains sur l'aviron.







Le Musée Georges de La Tour à Vic-sur-Seille

Tenant son nom du plus grand peintre lorrain du XVII^e siècle, ce musée abrite plus d'une centaine de peintures du XVII^e au XIX^e siècle dont la plus singulière de l'artiste : « Saint Jean-Baptiste dans le Désert », un immanquable lors d'une visite dans le département ! Le musée propose également des reproductions 3D de Saint Jean-Baptiste dans le désert et Profil de femme permettant à un public aveugle ou malvoyant de profiter également des œuvres présentées, mais cela ravira également les plus petits qui pourront exceptionnellement toucher les tableaux !

- Découverte de la collection permanente ;
- Exposition « En garde! »: Comment l'escrime a façonné l'histoire avant d'être un sport, et comment elle est devenue l'un des grands acteurs de la culture populaire entre films: films de cape et d'épée, jeux vidéo, manga et bandes dessinées, publicité, sculpture, etc. L'escrime aux Jeux Olympiques est le premier pourvoyeur de médailles en France et le théâtre de fantastiques histoires...



Le Musée de la Guerre de 1870 et de l'Annexion à Gravelotte

Musée d'histoire unique en Europe, il est le seul à se consacrer entièrement à l'histoire de la guerre de 1870 et de l'annexion de l'Alsace et d'une partie de la Lorraine à l'Empire allemand (1871-1918). La Journée de la Moselle est le moment idéal pour aller admirer son architecture unique et plonger dans l'Histoire à travers un parcours à la fois esthétique et pédagogique permettant de mieux comprendre ce moment de l'histoire.

- Matin : Découverte des collections du musée ;
- Après-midi: Visite guidée de l'exposition temporaire « Chroniques sportives en Moselle: 1870-1945 »: Répondant avant tout aux impératifs militaires ou hygiénistes de la fin du XIX^e siècle, le sport devient par la suite un moyen de se divertir. Que ce soit dans les milieux ouvriers ou dans les casernes, en ville comme à la campagne, le sport se popularise sur tout le territoire mosellan, notamment avec l'essor du football. A la veille des Jeux Olympiques de Paris, cette exposition retrace la richesse de nombreuses pratiques sportives en Moselle, de leur popularisation à la veille des deux Guerres mondiales jusqu'à leur instrumentalisation par les régimes totalitaires. Cette force sportive en présence a permis à la Moselle d'être





représentée par de véritables talents depuis les premiers Jeux Olympiques modernes dans de nombreuses disciplines !



La Maison de Robert-Schuman à Scy-

Chazelles

Lieu emblématique chargé d'histoire, cette demeure lorraine typique des années 1950 conserve précieusement des souvenirs et des objets personnels du Père de l'Europe. Elle permet aux visiteurs d'en apprendre davantage sur la construction de l'Union Européenne mais également d'admirer la Chapelle fortifiée Saint-Quentin du XIIe siècle, classée Monument Historique, où repose Robert Schuman. Les amoureux de la nature pourront aussi en profiter pour aller flâner dans les jardins de la maison, où s'entremêlent potager et plantes oubliées où aimait se ressourcer le célèbre visionnaire politique.

- Visites thématiques de la Maison de Robert Schuman : bibliothèque historique, création du projet européen, l'intimité du Père de l'Europe.
- Découverte des jardins de la Maison de Robert Schuman ;
- Marché de producteurs.



Jardins Fruitiers de Laquenexy

Véritable lieu d'évasion à seulement 10 minutes de Metz, les Jardins Fruitiers de Laquenexy sont composés de pas moins de 22 espaces à thèmes permettant aux visiteurs de découvrir différentes senteurs enivrantes et de déguster des fruits succulents de saison! Les plus jeunes apprécieront le "labyrinthe des formes fruitières" et le "jardin de Robinson", offrant une expérience ludique et éducative avec des visites guidées thématiques et des jeux de découverte.

- Chasse au trésor Au milieu des fleurs : Viens profiter du parfum des fleurs, découvre leur langage secret et tu obtiendras un trésor. Une activité à faire en famille et en autonomie.

 Pas de réservation nécessaire 2€/enfant
- Marché de producteurs.







Parc archéologique européen de Bliesbruck-Reinheim

Un site remarquable qui offre un voyage captivant à travers l'histoire. Il est le lieu idéal pour appréhender les civilisations celtique et gallo-romaine. Ce parc abrite des vestiges bien préservés de l'Antiquité que les visiteurs peuvent découvrir avec des expositions interactives et des reconstitutions, une réelle expérience immersive! Il permet également d'effacer les frontières en mettant en valeur un patrimoine commun aux nations française et allemande, patrimoine à la source de la culture européenne.

- Visites guidées proposées par les médiateurs culturels pour découvrir le Parc archéologique et ses expositions :
 - 10h15 : atelier masque de réalité virtuelle ;
 - 11h00 : la villa et la tombe de la princesse de Reinheim ;
 - 14h00: l'exposition temporaire "Aux origines des Jeux": Le parcours aborde les concours sportifs organisés dans les différentes cités et sanctuaires de la Grèce antique pendant plus de mille ans. Le visiteur pourra y découvrir les disciplines ancêtres de nos épreuves actuelles, l'organisation de ces festivités, la préparation des athlètes, les Jeux romains et le renouveau olympique voulu par Pierre de Coubertin. Passionnés d'histoire ou amoureux de culture physique, vous êtes attendus! Alors, à vos marques, prêts, partez! ou plutôt « Poda. Para poda. Apite! » comme l'on disait déjà il y a bien longtemps...
 - 15h00 : la ville et les thermes gallo-romains de Bliesbruck ;
 - 16h30: l'exposition photographique "La ligne claire".
- Animations musicales :
 - 11h00-12h30 : concert de l'Harmonie municipale Sainte Cécile de Diebling ;
 - 15h00-15h45 : concert de la batterie-fanfare de Schweyen ;
- Ateliers:
 - Atelier boulangerie et fabrication de pain ;
- Marché de producteurs Qualité MOSL :
 - Les gourmandises d'Achen (Achen) : pain, brioche, bretzel, pâté lorrain, tartes flambées ;
 - Chèvrerie de l'Est (Diebling) : fromages de chèvre, saucisse de chevreau ;
 - o La Savonnerie artisanale de Lorraine (Grostenquin) : savons, bougies ;
 - Saboterie Petrazoller (Philippsbourg): sabots, jouets en bois;
 - Ferme de la Sarre GAEC (Wiesviller) : fromage de vache, bar à yaourts ;
 - Hop Gang (Woustviller): bières;
 - Forêt de verre (Woustviller) : plantes, terrariums, cadres végétaux ;
 - Homburger Teemanufaktur (Homburg): thés;
 - Henry's Eismanufaktur (Sarrebruck): glaces artisanales.

